



# Persiste diferendo entre Morena y sus aliados sobre pluris

**ANDREA BECERRIL  
Y GEORGINA SALDIERNA**

Los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT), aliados de Morena, continúan en pláticas con el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum a fin de integrar una propuesta conjunta de reforma electoral, aunque aún hay puntos de disenso, entre ellos la representación proporcional.

El coordinador del PVEM en el Senado, Manuel Velasco, comentó en entrevista colectiva que no se cierran ni están en una postura del todo o nada, pero esperarán a que llegue la propuesta de reforma. "Hoy no se puede estar a favor o en contra de algo que aún no existe".

Expuso que en reuniones con Pablo Gómez, quien coordina los trabajos para la iniciativa, tanto él como la dirigente del partido, Karen Castrejón, han planteado "muchas observaciones".

No están de acuerdo, dijo, con el planteamiento de Morena y respaldado por sectores de Movimiento Ciudadano para modificar la forma de asignar los plurinominales, con el propósito de impedir que los dirigentes partidistas los asignen de manera discrecional.

"Nosotros también estamos abiertos a discutir un replanteamiento, pero hay que cuidarlo, o de lo contrario se puede romper la cláusula de sobrerepresentación", que limita el número de escaños y curules que puede acumular un partido. "Ese es un tema que le importa a todos los mexicanos, no a un partido en particular", recalcó el senador Velasco.

Respecto al argumento del gobierno federal de que el cambio en la representación proporcional busca impedir que los dirigentes de los partidos se asignen curules o escaños en las listas de plurinominales, consideró que una mayor participación ciudadana es deseable, pero "debe respetarse la soberanía de los partidos para organizarse internamente".

A pesar de esas diferencias, senador Velasco dijo que continuarán en las mesas de diálogo sobre una reforma electoral que cuente con el respaldo de todos los aliados de Morena.

Por separado, la vicecoordinadora del PT en el Senado, Geovanna Bañuelos, no quiso fijar su postura. Dijo que sería "una irresponsabilidad" adelantar definiciones cuando aún no se presenta la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum.